MEDIO: PORTAL ZÓCALO

FECHA: 25/MAYO/2021



zócalo.

NEGOCIOS

Acusan que refinería Deer Park tiene fuertes pérdidas

Por Grupo Zócalo Hace 3 horas

Carece de sentido la compra por parte de Pemex, afirman senadores del PAN

Ciudad de México.- La bancada del PAN en el Senado acusó que la refinería Deer Park, que fue comprada por Pemex, arrastra pérdidas millonarias, por lo que carece de sentido haberla adquirido.



¿Por qué pagar por una refinería que genera pérdidas a Pemex? Deer Park tuvo pérdidas en 2019 por mil 438 millones de pesos y de 4 mil 56 millones de pesos en 2020", cuestionaron los parlamentarios.



Estamos ante un sinsentido. Una empresa tan endeudada, con finanzas tan comprometidas, debería tener una planeación rigurosa; sin embargo, de la noche a la mañana, pareciera que a alguien se le ocurrió comprar una refinería para complacer los caprichos del Presidente", dijeron.

La bancada panista consideró que, si se tiene el recurso para pagar de contado 596 millones de dólares, el Gobierno debería ocupar esos recursos para pagar tratamientos para niños con cáncer o para la compra de medicamentos para los padecimientos en los que más se reporta desabasto como diabetes, hipertensión y VIH.

'Jamás les perdonaremos"

Por su parte, la organización de jóvenes **Fridays For Future (FFF) México lamentó la compra de la refinería Deer Park, ubicada en Texas,**Estados Unidos, que el presidente Andrés Manuel López Obrador dio a conocer el lunes en un video.

A través de un mensaje en redes sociales, la agrupación señaló que la lucha contra la crisis climática es incompatible con más inversiones a los combustibles fósiles. FFF México es la división en el país del movimiento internacional que inició la activista sueca Greta Thunberg.

López Obrador informó que Petróleos Mexicanos (Pemex) concretó la compra de 50% de las acciones de la refinería Deer Park, que estaban en manos de la empresa petrolera Shell. La compañía mexicana pagó 596 millones de dólares por el complejo, cuyo valor total es de 10% del costo de Dos Bocas.

¿Será la más eficiente?

Deer Park, la refinería cuya inesperada compra fue anunciada el lunes, se convertiría en el complejo más eficiente de refinación de Pemex, una división de la petrolera que acumula años con pérdidas continuas en su operación.

La refinería actualmente reporta una operación al 90% de su capacidad, mientras que **el sistema actual de refinación de México se ha mantenido operando a 35 y 45% de su capacidad en los últimos años**, debido a la falta de mantenimiento y a una serie de procesos de reconfiguración que no han logrado ser concluidos con éxito.



Desde el punto de vista operativo, es muy probable (que Deer Park se convierta en el activo más importante), ya que las refinerías en México han operado a muy bajos niveles y producen mucho combustóleo, el producto de menos valor agregado y más contaminante", dice Lenny Rodríguez, analista de S&P Global Platts.

Deer Park, cuya compra aún espera aprobaciones regulatorias, sumará cerca de 340 mil barriles de capacidad de procesamiento a los seis complejos existentes de Pemex, que ya producen un millón 546 mil barriles diarios.

Detrás de la compra, coinciden especialistas, **también existe la posibilidad de que Pemex quiera utilizar el combustóleo**, uno de los subproductos de refinación altamente fabricado por el resto de los complejos de refinación de Pemex, para la producción de diésel, turbosina y otros combustibles en Deer Park.